## Presidenta Bachelet: "Esto es más que un encuentro de cultura, es también una oportunidad de aprendizaje, una oportunidad de diálogo"

5 SEP 2014



En la inauguración de la Feria Mujer Indígena 2014, la Mandataria destacó la importancia de reconocer la realidad multicultural de nuestro país y reafirmó el compromiso de su Gobierno para construir un nuevo trato con las distintas etnias, reforzando los organismos e instituciones vinculadas su desarrollo.

La Jefa de Estado, Michelle Bachelet, acompañada por las ministras del Servicio Nacional de la Mujer, Claudia Pascual; de la Secretaría General de la Presidencia, Ximena Rincón; de Desarrollo Social, Fernanda Villegas, y del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, Claudia Barattini, inauguró esta mañana la Tercera Feria Mujer Indígena, que se realiza en el Anfiteatro del Parque Bustamante, en la comuna de Providencia.

Al hacer uso de la palabra, la Presidenta resaltó el trabajo de las expositoras: "Aquí lo que vemos es una enorme capacidad de emprender, de innovar, a partir de la tradición, con trabajos de gran calidad en artesanía, orfebrería, alimentación, textiles provenientes de todas las regiones del país y de prácticamente de todos nuestros pueblos originarios".

La muestra es organizada en conjunto por el Servicio Nacional de la Mujer y la Corporación de Desarrollo Indígena, y se enmarca en el Convenio Amplio de Colaboración firmado entre ambas

instituciones para mejorar la participación de la mujer en ámbitos económico, social y cultural y, en especial, en el mercado laboral a través de la implementación de acciones que permitan visibilizar su trabajo.

El evento se realiza en la fecha de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer Indígena y cuenta con la participación de 93 expositoras de ocho pueblos originarios: Atacameño, Aymara, Colla, Diaguita, Kawesqar, Rapa Nui, Quechua y Mapuche. Las principales actividades económicas de la muestra corresponden a artesanía, textilería y orfebrería.

La Mandataria subrayó que esta Feria "es más que un encuentro de cultura, es también una oportunidad de aprendizaje, una oportunidad de diálogo". Y agregó que "desgraciadamente hemos construido una visión de nuestra identidad que no reconoce en plenitud la realidad multicultural y diversa de Chile, porque Chile es una tierra mestiza, en la que se reúnen muchas historias que deben enriquecer nuestra vida como país, muchas historias que debemos incluir en nuestro presente".

En esta misma línea reafirmó el compromiso de su Gobierno para construir un nuevo trato con los distintos pueblos y culturas que habitan nuestro territorio. "Esto implica trabajar con fuerza para eliminar discriminaciones profundamente arraigadas en nuestra sociedad, a la que, en el caso de las mujeres, se suman discriminaciones de género. Implica superar también desventajas territoriales, producto del centralismo y la falta de apoyo a las regiones y localidades apartadas de los centros urbanos", indicó.

La Jefa de Estado puso énfasis en que se están reforzando los organismos e instituciones vinculadas al desarrollo indígena, incluyendo la opinión de sus representantes. Asimismo, recordó que ya está en curso la consulta para la creación del ministerio de Pueblos Indígenas y del Consejo de Pueblos Indígenas y que el mismo proceso se aplicara para la implementación del ministerio de la Cultura, las Artes y el Patrimonio.

Al término de su intervención, la Presidenta recalcó también que ya se realizó un catastro que guiará la compra de tierras durante los próximos cuatro años, las que irán acompañadas de apoyo técnico y productivo, y que durante este 2014 se han adquirido más de 3.400 hectáreas destinadas a solucionar demandas de las comunidades.

ETIQUETAS :	#Pueblos

Originarios